

2008年
第 6 号

岩田学園寮だより

近況報告 にかえて

「一期一会」という千利休（せんのりきゆう＝安土桃山時代に活躍した茶道の始祖）という人の言葉があります。『あなたと出会っている今という時間は、二度と巡っては来ない一度きりのものだから、大切に思い、いまの私にできる最高のおもてなしをします』という意味で、茶道において一番大切な心得とされています。当時は、戦乱のために本当に会えなくなる相手が少なくなかったことでしょうが、では今

はいつでも何度も会うことができるのでしょうか？たとえば、皆さんがあなたを卒業したあと、同級生といえども、めったに会えない人が出てくることは、私たち大人は経験上知っています。思わず訃報に触れた友人が私もいます。その時になって後悔しても後の祭りというものです。「一言詫びておけばよかった」「お札を言つとけばよかった」というようなことは大人なら誰でも経験していることでしょう。



福光先生よりインフルエンザの予防接種を受けました

共に寮生活をしている同級生や先輩方、後輩の人たち、寮母さんや寮監の先生方、そして、皆さんのお家の家族の方々、いろいろな人たちとも、後悔しないですむように、ぜひ「一期一会」の気持ちを持って、お互いに相手を敬って接しましょう。

寮職員紹介

おなまえ ①=専門教科 ②=授業担当学年 ③=趣味・特技 ④=指導方針・みなさんに伝えたい

「樟英寮」で、日曜日の夜にお世話になった先生方からのメッセージです。

上久保 晃 (かみくぼ あきら) 先生

- ① 保健体育
 - ② 中 1, 高 2, 高 3
 - ③ 家庭菜園
 - ④ 中学から高校までの思春期を仲間と共に生活する寮生には、寮生なりの悩みや苦勞が有ると思いますが、それらを乗り越え成長して行くことは、将来必ず自分の貴重な財産になるでしょう。寮生の御健闘を心から祈ります。

後藤正行(ごとうまさゆき)先生

- ① 美術・技術
 - ② 中1、中2
 - ③ 古美術鑑賞
 - ④ 寮生活は、確かに大変な面もあります。
自分の思い通りにならなかつたり、友達
とうまくいかなかつたりします。しかし、
様々な価値観にふれることで、他人と自
分との違いを知り、そして、自分自身に
ついて学ぶ機会（場）でもあります。自
分を成長させようという前向きな気持ち
をもち頑張って欲しいと思います。

児玉洋司(こだま ようじ)先生

- ① 物 理
② 中 3、高 3
③ ビーグル犬の調教
④ 実は2年間ほど樟英寮で暮らしました。
今から約20年前のことです。結論…今の自分がるのは寮のおかげだと思っています。
寮生や寮母さんに感謝の気持ちでいっぱいです。寮生たちよ！胸を張れ！「私たちは岩田の寮生だ！」と…

荒金正治(あらかねまさはる)先生

- ① 数学
 - ② 高1
 - ③ スポーツ観戦
 - ④ 通学生に比べて時間的な余裕があると思うので、部活や行事などに積極的に参加して充実した学園生活を送って欲しいと思います。また、学年を超えた友好関係も深めて欲しいと思います。

篠原洋祐(しのはら ようすけ)先生

- ① 国語（現代文・漢文）
 - ② 高2
 - ③ 自分の子どもと遊ぶこと
 - ④ 通学生が自由で良いなと思うやむのではなく、規律ある学習環境・生活環境を自慢して下さい。自分を伸ばすチャンスなのです。
卒業してから心の支えになり、思い出になるのは6年間の寮生活ですよ。

齋藤 薫(さいとう かおる)先生

- ① 保健体育
 - ② 中 2, 中 3, 高 3
 - ③ 魚釣り
 - ④ 過去に 10 年間、寮に住み込み生徒達と一緒に暮らしていたので寮生の気持ちはよくわかります。喜怒哀楽を繰り返しながら立派に成長していってください。寮監長や寮母さんの言うことをしつかり聞いて、自分のためになる寮生活を送りましょう。

☆トピックス！

アンケート・修学旅行

高校1年生(23回生)のオーストラリア修学旅行の感想です。

| | ステイ先のお家の印象 | プリスベンの印象 | 旅行全体について・後輩に伝えたいこと |
|-----|--|--|---|
| Aさん | 4人家族（子供：8才女と6才男）・静かだけど、仲のいい家族 一戸建て、植物が多く広い庭、プール付、トランボリンがあった 居室：ベアの人と1部屋、食事：チキン料理が多かった | 気候は大分の10月中旬ぐらい 中心部は都会だが、 ビーチや自然がいっぱいあって、家の周りや、学校にも 野生動物がたくさんいた。昼夜の温度差が激しい。 | 日程：短い、小遣い：ちょうどいい、季節：よい お土産：網羅的やちりめんなど日本らしいものが曾送された。 折り紙が受けた。また、行きたい |
| Bさん | 4人家族（子供：10才女と15才男）・優しい明るい楽しい家族 一戸建てで大きいお家、プール付、トランボリンがあった 居室：ベアの人と1部屋、食事：毎食違うメニュー、お弁当はサンドイッチ | 気候は大分の8月ぐらい のんびりとした街 通った学校は広く迷いそう、日本の小6くらいのクラス | 日程：短い、小遣い：余った、季節：良い 英語は十分通じた、乾燥するので、保湿ローションやリップクリームがあるといい。就寝時間が早い（19～20時）、また、行きたい。 |
| Cさん | 4人家族（子供：6才女と3才男）・朝は厳しいが、楽しい家族 一戸建てで広いお家、ガーデンも広い 居室：ベアの人と1部屋、食事：毎日メニューが違う、朝はシリアル | 気候は大分の5月ぐらい 都会、くねくねした坂道が多く、住宅街も大きい、学校もすごく広い、日本の小4くらいのクラス楽しい | 日程：短い、小遣い：余った、季節：良い ソーセージ洋芋に合わせていた、シャワーは4分しか使えないので練習しておくといい。来年も、できたらつけて行きたい。 |
| Dさん | 8人家族（子供：3～17才5女と5・15才男）・仲良し家族 木造一戸建て、大きなプールとどこまであるのかわからぬ広い庭 居室：ベアの人と1部屋、食事：チキン料理とピザが多かった | 気候は大分の7月くらい のんびりした街でし。学校は運動場がすごく広い、 日本の小5～6くらいのクラス | 日程：短い、小遣い：ちょうどよい、季節：よい 小さな子供がいるので、昔、自分が着ていた浴衣を持っていたら、 すごく喜んでくれた。 |
| E君 | 5人家族（子供：8才女と11・10才男）・父親が家事、にぎやか 木造一戸建て、居室：子供と同じ部屋だったが、ベアの人とに替えて もらった、食事：じゃがいも料理が多かった | 気候は大分の8月ぐらい 活気のある街、婦人服の店が多い、 学校はでかい、生徒も多い、芝生のエリアが多い | 日程：長い、小遣い：余った、旅行場所：他の国が上かった ステイ先の親から本気で叱られた YES/NOは、はつきり表明しよう。過度に躊躇しないこと |
| F君 | 4人家族（子供：8才女と10才男）・皆元気で、やさしい家族 2階（1戸）建て 居室：ベアの人と1部屋、食事：肉類とバイ料理が多かった | 気候は大分の7月ぐらい 微妙に都会だと思った 学校は上下関係がはつきり している。日本の小3くらいのクラス | 日程：ちょうどよい、小遣い：ちょうどよい、季節：よい サンダルを持って行こう ぜひ、また行きたい。 |
| G君 | 4人家族（子供：8才女と6才男）・やさしい家族、いろんなところへ連れて行ってくれた 一戸建て、プール付 居室：ベアの人と1部屋、食事：バーベキューなど肉料理が多かった | 気候は大分の5～7月ぐらい 美しい街だった、 みんなフレンドリーだった。学校は住宅街の中だが、 広く、かわいいよい匂がかり。小3くらいのクラス | 日程：短い、小遣い：ちょうどよい、季節：よい みんなが言うほど、起ききづけなかった。サンダルがあるといい。 TimTamはどこでもあるから買くな。コアラはパンに注意。また行く |
| H君 | 4人家族（子供：9才と6才男）・明るく楽しい家族 木造一戸建て 居室：ベアの人と1部屋、食事：パン（？） | 気候は大分の9月ぐらい 馬や牛、カンガルーがいて田舎みたい、日本人多し 学校の教室は個々別々で大きい、小5くらいのクラス | 日程：短い、小遣い：足りなかつた、季節：よい 英語は十分通じる。躊躇り、時間があつたほうがいい。 帰りたくなかつた、ぜひ、また行きたい。 |
| I君 | 4人家族（子供：12才女と9才男） 平屋一戸建て、プール付 居室：ベアの人と1部屋、食事：パン（？）シリアルが多かった | 明るい街 日本っぽい、日本の小2／3くらいのクラス | 日程：ちょうどよい、小遣い：足りなかつた、季節：よい 英語は、日常会話程度問題ない、 ぜひ、また行きたい。 |

不思議と子供の年齢似合っていますね？気候は各自の感じがばらばらですね。※ブリスベンはオーストラリア中東部の都でクイーンズランド州の州都、人口は182万人。神戸市と姉妹都市ながら、面積では8倍ほど大きい商業都市。気候は年間を通して涼しく少なく平均20度前後であるが、降水量は少なく、昼夜の温度差は大きい。西部には有名なロールハイバン・コアラ保護区、南部には珊瑚のような砂のゴールドコーストがある。

＊次回は、12月15日に発行の通常号です。